

LE NOUVELLISTE DU MARDI 27 JUIN 1982

# Quatre anciens présidents à l'honneur

La cité mondiale que Genève est devenue, tout par son exceptionnel passé historique que son présent international de plus en plus étendu, rend-t-elle hommage à tous ceux, qu'à son tour, elle honore? La Suisse, comme l'ont ignoré les décorations; même si toutes de nos villes accordent des médailles à ceux qu'elles jugent dignes de leur reconnaissance. Quelques éminents intellectuels qui ont été au contact avec l'élite de nos concitoyens ou de nos hôtes, ont estimé qu'il y avait là une omission qu'il convenait d'effacer. Ils ont constitué, en 1926 une Fondation pour Genève dont le but est de faciliter la venue de notre cité, au-delà des nos pays qu'à l'étranger.

Porte de sept membres, cette fondation, qui n'a aucun caractère juridique ou officiel, a pour objectif de favoriser des institutions de tout genre; d'encourager toute initiative privée à maintenir et accroître la réputation universitaire de notre ville; de soutenir l'action des autorités en faveur du développement international et de décerner périodiquement un Prix de la Fondation à des personnes ou à des institutions qui ont contribué au rayonnement de notre cité. Ainsi, elle a aidé financièrement le musée international de la Croix-Rouge.

Ainsi hier midi, dans la grande salle du Grand Théâtre, ce milieu d'anciens fondateurs de personnalités, la fondation a rendu hommage à quatre anciens présidents de la Confédération, de 1944 à 1958, qui a dirigé la politique étrangère de la Suisse et confirmé l'importance du rôle international de Genève.

Il s'agit du MM. Max Frischmann, Friedrich Wallen, Willy Stähler et Pierre Favre. Cet envoi pris la place de la président de la fondation, Marcel Naville, le président du Conseil d'Etat Robert Duester et le vice-président du Conseil fédéral, chef de l'Épargne des affaires étrangères, Pierre Aubert, qui, hier soir, a aussi donné à l'Aquitanie une conférence sur le Brésil devant l'UNESCO.

Après la remise des prix, c'est M. Graber qui a renouvelé sa visite de ses collègues. Le prix consistait pour chacun, en un tableau exemplaire caractéristique d'une Histoire de Genève, due à un Lyonnais huguenot, Jacob Spou, peinte en 1728. La cérémonie fut suivie après un remarquable exposé du professeur Jacques Feugny, directeur honoraire de l'Institut universitaire des hautes études internationales, dont l'enseignement a rendu célèbre cette école dans le monde entier des savants, en politique et des historiens. Son thème fut l'unité d'une politique étrangère. On en comprend l'inévitabilité et l'inséparabilité.

## Aquitaine idéale

Périodiquement, les diverses régions de la France nous démontrent, en Suisse, le porte-parole les plus qualifiés pour faire connaître l'essor touristique, le charme et la beauté de tel ou tel département. C'étoit dernièrement le tour de l'Aquitaine. Ce merveilleux territoire du sud-est s'étend du Périgord à la côte basque, par le Béarnais, l'Armagnac et le Béarn. Il longe une mer fascinante, des plages sans fin; il est délimité par de nombreux forêts et inclut encore une série de rivières où l'on flânera avec plaisir.

L'Aquitaine, c'est aussi pour les gourmets les plus difficiles le pays du soleil, des truffes, des agneaux et des fromages des Pyrénées; sans oublier les vins blancs et rouges fameux, les Graves, les Sauternes, les Cépages aux noms prestigieux de Bourdeaux, Saint-Michel, Pomerol et autres. Pauillac.

On nous a fait goûter à tout cela au restaurant du Vercors des Hauts-

Vives. Un film splendide nous a promenés en campagne, à travers une nature qu'aucun des beaux d'un tourisme commercial et de masse n'avait scellée. Pas d'aménagement ultra-moderne, pas de cités où triomphent la bêtise, le caneton-plâtre et les promoteurs immobiliers. Venus tout exprès, non pas pour vanter leur superbe région, mais bien pour nous en dire: l'art, la tranquillité, les splendeurs non envahies par les fous pressés. Marie Koch, A.Y. Rousini et Darmanti suscitèrent en nous l'envie d'y aller voir si d'y séjourner loin du bruit, des choux, et autres bavardes. L'Aquitaine? C'est un paradis pour les possibles et les intellectuels!

## L'opérette romantisée

Dans le domaine du spectacle, c'est en cascade que nos principales scènes offrent des « premières ». Le compagnie André Orval a continué d'aider des centaines d'amateurs d'opérettes. C'est un genre que le Grand Théâtre délaisse, car il est difficile à manier. Des milliers de gens le regardent. La fille du marchand-maçon, ce fameux et très gay opéra-comique de l'lustre Offenbach a fait trois salles pleines. Les excellents chœurens, qui Edouard Maraval avait collés d'une demi-décennie, très bons professionnels venus de Paris, de Lyon, de Toulouse, ont fait merveille dans de jolis et clairs décors, les artistes portant de ravissants costumes. On le sait, l'ouvrage est accusant et la partition très agréable, bien chantée à ce qu'un public qui, par ses applaudissements répétés, a manifesté sa satisfaction. On souhaité que la Compagnie Orval soit plus souvent à l'affiche. Elle célébrant son vingtième anniversaire, l'inviteraient bientôt nous revenir soit avec une autre opérette française, soit avec une viennoise dont tailleront les Genevois.

## Chorégraphie populaire

Hors évidemment, le Grand Théâtre donnait un spectacle de ballet en trois parties. Rhapsodie, sur un thème de Paganini de Rachmaninov, pour piano et orchestre en était l'élément essentiel; mais c'étoit le ballet dont la musique étoit de Stravinsky qui, par son charme et sa fraîcheur enleva l'assistance générale. Les deux chorégraphies étaient de deux messieurs Oscar Astor. De Variations sur un thème, nous n'avons pu que goûter la chorégraphie sans l'argumentation,

tion nous a paru difficile à comprendre. Certes, il y a des inventions rythmiques nouvelles dans lesquelles se complurent les danseurs. Mais les mobiles qui mouvaient les jeux échappaient à tout cas, dans la salle, conservant pour la danse classique une préférence désormais sacrifiée. Une danse nouvelle qui, certes, ne manque pas d'attractif, fait si de la virtuosité d'autant, et sacrifice la beauté des mouvements à des conceptions que les élus ne goûtent guère. En revanche, la jeunesse paraît se régaler. C'est aujourd'hui l'essentiel.

## « Nos deux Sœurs »

Le «clown» de la scène, c'est le traditionnelle Revue du Petit Chêne, tirée au ferme d'un concours jusqu'à près de 500 participants qui pris part à l'organisation. On voit la double allusion. Voilà plus de quarante ans que les Genevois assistent de ce spectacle. Depuis plus de trois ans, Alain Moretti a pris l'affiche en moins. Avec son orchestre, ces artistes, ses chanteuses, ces comédiens et son formidable petit ballet, il a obtenu, dès le premier soir un véritable triomphe. L'auteur Tringuedoux a écrit un texte qui couvre toute l'actualité genevoise, historique et même internationale. Il l'a fait avec malice, humour, fantaisie et une magnifique virtuosité scénique. Il est vrai qu'il est entouré d'une équipe rompus à ce genre de performance, en soin de laquelle chaque interprète, chaque artiste participe, sans effort et comme en plaisir, à la perfection.

Toutefois en maline durant trois heures de temps et dix-huit tableaux, un public difficile, le faire applaudir presque à chaque aplaudissement, lui offrir les moyens de faire à gorge déployée, est une réussite qui aurait autre temps ne saurait obtenir. Du métier en effet à la malicieuse, des maladresses aux chorégraphies, des gags aux brillants courriels, d'Irène Vial à Johnny, on se sait qu'il faut admirer et féliciter le jeu. Les deux soixante nombreux et conventionnels: les costumés, hauts en couleur et en originalité sont aussi beaux que si l'on était sur les boulevards parisiens. Les sketches variés et malicieux se suivent à folle allure et apportent au public un plaisir éminable. Je ne saurais dire qu'il connaît. C'est un spectacle unique en son genre et d'une gaîté débordante. Il mérite que vous vous déplaciez chez nous. Vous n'allez regretter pas l'aller-retour, puisque

